# La Justice économique

La Foi bahá'íe

Repenser le monde autrement

#### Le materialism conduit au conflit social

Le matérialisme, enraciné dans l'Occident, c'est répandu à tous les coins du monde, cultivant, au nom d'une économie planétaire forte et du bien-être humain, une culture de consommation. Il promeut avec habilité et ingéniosité une habitude de consommation qui cherche à satisfaire les désirs les plus vils et égoïstes, tout en encourageant la dépense d'argent qui prolonge et exaspère le conflit social. Un résultat est une confusion de plus en plus profonde parmi les jeunes partout, un sens de désespoir dans les rangs de ceux que devraient être au point du progrès, et l'émergence de maintes maladies sociales.

De faire de l'accumulation de la richesse le but central de sa vie est indigne de l'être humain. Ce qui assurera le bonheur véritable et dans ce monde et dans l'au-delà est le développement des qualités spirituelles, tels que l'honnêteté, d'être digne de confiance, la générosité, la justice, la considération pour les autres, et la reconnaissance que les moyens matériels doivent être dépensés pour l'amélioration du monde.

(MUJ, 2 avril 2010, traduction provisoire)

# Un but humain supérieure

Comment pouvons-nous résoudre la contradiction paralysante que, d'un côté, nous désirons un monde de paix et de prospérité, tandis que de l'autre, la plupart des théories économiques et psychologiques décrivent l'être humain comme esclave de l'intérêt personnel? Les facultés dont nous avons besoin pour construire un ordre social plus juste et durable - la modération, la justice, l'amour, la raison, le sacrifice et le service au bien commun - sont trop souvent écartées comme des idéaux naïfs. Néanmoins, c'est ceux-ci et des qualités semblables qui doivent être mis en marche pour surmonter les traits d'égoïsme, d'avidité, d'apathie et de la violence, qui sont souvent récompensé par le marché et les forces politiques derrières la consommation et la production non-durables actuellement.

Un ordre social durable se distingue, parmi d'autres choses, par une éthique de réciprocité et d'équilibre à tous les niveaux de l'organisation humaine. Dans un tel ordre, le concept de la justice est incarné dans la reconnaissance que les intérêts de l'individu et de la communauté plus large sont liés d'une manière inextricable. La poursuite de la justice dans le cadre de l'unité (dans la diversité) fournit un guide pour la délibération collective et la prise de décisions, et propose un moyen pour atteindre la pensée et l'action unifiées.

(Communauté internationale baha'ie, Rethinking Prosperity 2010, traduction provisoire)

# La justice sociale

La justice sociale serait atteint seulement quand chaque membre de la société connaîtra un degré relatif de la prospérité matérielle et accordera d'importance à l'acquisition des qualités spirituelles. La solution, donc, aux difficultés économiques courantes doit être recherché autant dans l'application des principes spirituelles que dans l'implémentation des méthodes et approches scientifiques.

#### Buts et moyens

La vigilance doit être exercé pour distinguer entre «moyens» et «buts».

L'acquisition de la richesse est acceptable et digne de louange tant qu'elle sert comme moyen à atteindre des buts supérieurs:

- fournir aux gens les nécessités de la vie
- favoriser le progrès social
- promouvoir le bien-être de la société
- contribuer à l'etablissement d'une civilisation planétaire De faire de l'accumulation de la richesse le but central est indigne.

# Moyens indignes

Malheureusement, certains des dirigeants d'aujourd'hui - politiques, sociaux et religieux - et aussi quelques directeurs des marchés financiers, cadres des sociétés multinationales, chefs de commerce et d'industrie, et des gens ordinaires qui cèdent au pression social et ignorent l'appel de leur conscience, justifient tous les moyens pour atteindre leurs buts.

MUJ, 2 avril 2010, traduction provisoire

# La richesse peut être louable

La richesse est louable au plus haut point si elle est acquise... dans le commerce, l'agriculture, l'art et l'industrie, si les mesures utilisés... pour créer la richesse servent à enrichir universellement les masses, et si la richesse ainsi obtenue est employée à des buts philanthropiques et à promouvoir le savoir, à fonder des écoles, à encourager l'industrie, à éduquer, et en général au bien-être de la société.

MUJ, 2 avril 2010, traduction provisoire

# La justice dans l'économie

Pour que les implications plus profondes de la justice soient réalisés, d'autres conditions préalable à l'acquisition de la richesse doivent être pris en compte, et des normes courantes reconsidérées à leur lumière:

- la relation entre le salaire minimum et le coût de la vie, surtout en relation avec la contribution des ouvriers au succès de l'entreprise et leur droit à une part équitable des bénéfices
- la marge excessive, et souvent injustifiable, entre le coût de la production de certains biens et le prix de vente
- la question de la génération de la richesse par de mesures que enrichissent la généralité des gens.

# Moyens inacceptables

Certains approches à obtention de la richesse, dont beaucoup impliquent l'exploitation des autres, la monopolisation et la manipulation des marches, et la production de biens qui promeuvent la violence et l'immoralité, sont indignes et inacceptables.

MUJ, 2 avril 2010, traduction provisoire

Le chemin vers la durabilité serait une voie de l'autonomisation, de la collaboration, et des processus continuels de questionnement, d'apprentissage et d'action dans toutes les régions du monde. Quand les vastes marées de la consommation à l'outrance, la pauvreté extrême et la marginalisation se retireront, ils révéleront les capacités humaines de la justice, la réciprocité et le bonheur.

(Communauté internationale bahá'íe, 2010, traduction provisoire)

# La prosperité autrement

Le mérite de l'homme repose sur le service et la vertu, et non sur le déploiement des biens et des richesses. Prenez soin de purifier vos paroles des chimères et des désirs terrestres et de laver vos actes de la ruse et de la suspicion. Ne gaspillez pas la richesse de votre précieuse vie à poursuivre un attachement mauvais et corrompu, et que vos efforts ne soient pas consacrés à promouvoir votre intérêt personnel.

Soyez généreux en vos jours d'abondance et patients à l'heure des privations.... Gardez-vous de l'oisiveté et de la paresse, et accrochez-vous à ce qui profite à l'humanité, que vous soyez jeunes ou vieux, nobles ou humbles.